



STATEMENT OF CANADA TO THE FIFTH REVIEW CONFERENCE OF THE CHEMICAL WEAPONS CONVENTION

DELIVERED BY H.E. MS. LISA HELFAND, AMBASSADOR OF CANADA TO THE
NETHERLANDS AND PERMANENT REPRESENTATIVE OF CANADA TO THE
ORGANISATION FOR THE PROHIBITION OF CHEMICAL WEAPONS (OPCW)

Ambassador van der Kwast,

Canada welcomes your election as Chair of the 5th Review Conference. You
have our full confidence.

I thank Ambassador Kuusing for his excellent stewardship of our
deliberations over the course of the preparatory process.

Chair,

Over the past five years, the States Parties to the Chemical Weapons
Convention have collectively addressed the significant challenges, reaffirming
the enduring relevance of the Convention and our commitment to uphold the
norm against the use of chemical weapons.

I note in particular the following examples:

1. We have destroyed seventy-two thousand metric tons of weapons of mass destruction.
2. We have built a facility to help us tackle emerging threats, keep pace with scientific and technological developments, and preserve knowledge.
3. We have exposed the perpetrators of chemical weapons attacks, and imposed consequences on them for gross violations.
4. We have subjected families of Novichoks to declaration and verification, increasing our oversight over them.



5. We have made progress towards achieving gender equality and inclusion.

Because we have taken action, we are better equipped to face the future.

Chair,

The re-emergence of chemical weapons use is a real threat to global peace and security.

Consequently, we must now work together to:

- Keep the industry verification regime fit for purpose;
- Grow investigative and analytical skills across the Technical Secretariat;
- Introduce more flexibility in the organization's tenure policy;
- Build an inclusive organizational culture that values gender equality, diversity and inclusion;
- Introduce more transparency in the NGO participation guidelines; and,
- Keep assistance and cooperation programs relevant to the needs of States Parties.

In addition, Canada encourages the Technical Secretariat to take a proactive communications approach for both experts and the general public.

We commend the many important voluntary contributions made to the OPCW and to broader chemical threat reduction efforts by the G7-led *Global Partnership Against the Spread of Weapons and Materials of Mass Destruction*.

However, this organization must not rely overly on voluntary contributions.

In order to carry out future work we will need take a serious look at available resources.



Government of Canada
Embassy of Canada

Gouvernement du Canada
Ambassade du Canada

Finally, Canada encourages us all to resist any cynical views about this organization. We should focus on fostering trust and celebrating our accomplishments.

Canada is confident that the Convention and the OPCW will continue to deliver and serve us well into the future.

Thank you, Chair.



DÉCLARATION DU CANADA LORS DE LA CINQUIÈME CONFÉRENCE D'EXAMEN DE LA CONVENTION SUR LES ARMES CHIMIQUES

**PRONONCÉE PAR S.E. MME LISA HELFAND, AMBASSADRICE DU CANADA AU
PAYS-BAS ET REPRÉSENTANTE PERMANENTE DU CANADA AU SEIN DE
L'ORGANISATION POUR L'INTERDICTION DES ARMES CHIMIQUES (OIAAC)
POINT 8 DE L'ORDRE DU JOUR : DÉBAT GÉNÉRAL**

Ambassadeur van der Kwast,

Le Canada vous félicite de votre élection à la présidence de la cinquième Conférence d'examen. Vous avez toute notre confiance.

Je remercie l'Ambassadeur Kuusing d'avoir dirigé avec compétence nos délibérations au cours du processus préparatoire.

Monsieur le Président,

Au cours des cinq dernières années, les États parties à la *Convention sur les armes chimiques* ont collectivement relevé des défis importants, réaffirmant ainsi la pertinence durable de la Convention et notre engagement à faire respecter la norme contre l'emploi de ces armes.

Je note en particulier les exemples suivants :

1. Nous avons détruits soixante-douze mille tonnes d'armes de destruction massive.
2. Nous avons construit une installation qui nous aidera à faire face aux nouvelles menaces, à suivre les progrès scientifiques et technologiques, et à sauvegarder les connaissances.
3. Nous avons démasqué les auteurs d'attaques chimiques et imposé des conséquences pour les violations flagrantes commises.
4. Nous avons assujéti des obligations de déclaration et de vérification relativement aux familles d'agents Novitchok, renforçant ainsi notre contrôle à leur égard.



5. Nous avons réalisé des avancées en matière d'inclusion et d'égalité des genres.

Nous pouvons mieux affronter l'avenir parce que nous avons pris ces mesures.

Monsieur le président,

La réapparition des armes chimiques constitue une véritable menace pour la paix et la sécurité mondiales.

Dorénavant, nous devrions collaborer aux fins suivantes :

- veiller à ce que le régime de vérification de l'industrie soit adapté à son objectif;
- développer les compétences en matière d'enquête et d'analyse au sein du Secrétariat technique;
- intégrer plus de souplesse dans la politique sur la durée du mandat de l'organisation;
- construire une culture organisationnelle inclusive qui valorise l'égalité des genres, la diversité et l'inclusion au-delà des chiffres, et ce, dans tous les aspects du travail;
- améliorer la transparence des lignes directrices relatives à la participation des ONG;
- et veiller à ce que les programmes d'aide et de coopération répondent aux besoins des États parties.

En outre, le Canada encourage le Secrétariat technique à adopter une approche proactive en matière de communications, y compris auprès du grand public.

Nous saluons les nombreuses et importantes contributions volontaires apportées à l'OIAC et aux efforts plus larges de réduction de la menace chimique entrepris au moyen du *Partenariat mondial contre la prolifération des armes de destruction massive et des matières connexes* qui est dirigé par le G7.



Toutefois, l'OIAC ne doit pas trop compter sur les contributions volontaires.

Nos travaux futurs nécessiteront un examen attentif des ressources disponibles.

Enfin, le Canada nous encourage tous à résister à toute opinion cynique sur cette organisation. Au lieu de cela, nous devrions nous concentrer sur la promotion de la confiance et la célébration de nos réalisations.

Le Canada est persuadé que la Convention et l'OIAC continueront d'être efficaces et qu'elles nous serviront longtemps à l'avenir.

Merci, Monsieur le Président.